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COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

          IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 20 maggio 2020  

L’anno 2020, il giorno venti del mese di Maggio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso di convocazione e-mail del 05 maggio nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie 

e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Maria Enza Bastone 

coadiuvata, nella funzione di verbalizzante, dal coll. prof. amm.vo Sig. Benedetto Gullo dell’U.O. 

Direzione /Organi Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risultano tutti 

presenti. 

Il President,e verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:46 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buonpasso, Dentici e Ruggiero. 

Il Presidente: invita il segretario a dare lettura del verbale della seduta di giorno 19/05/2020, 

ultimata la lettura procede con le comunicazioni: anche oggi il tema è quello della riapertura dei 

mercati rionali, il Sindaco ha predisposto una ordinanza per la riapertura di alcuni mercati rionali a 

partire da venerdì p.v.,  delle aree interessate due ricadono nel territorio della IV Circoscrizione e 

precisamente quello di via Paulsen/p.le Carpino e quello di via Nina Siciliana al confine fra IV e V 

Circoscrizione. 

Alle ore 10:08 lascia la videoconferenza il Cons. Schiera. 

Il Presidente: ritiene che le istanze sono state prese in considerazione in quanto questi mercati 

autorizzati hanno le caratteristiche prescritte per essere riaperti. Relativamente ai protocolli d’intesa 

chiesti dall’Amministrazione alle Associazioni di categoria comunica che ha trovato qualcosa 

facente parte di un provvedimento approvato dal Sindaco, dall’Assessore Pianpiano di concerto con 

la Questura di Palermo denominato “Vademecum informativo del commercio al dettaglio sui 

mercatini, fiere e mercati”, ne dà lettura partendo dalle finalità. Inoltre comunica che ieri il Sindaco 

ha predisposto una Ordinanza, sulla base del Vademecum sottoscritto nei giorni scorsi, imponendo 

degli obblighi sia ai mercatari, sia al Comune che ai cittadini e ritiene di darne lettura per 

approfondire ancor di più l’argomento. 

Alle ore 10:18 lascia la videoconferenza il Cons. Di Vincenti. 
Ribadisce che quanto fin qui detto sono le informazioni avute ad oggi e dalla lettura dell’ordinanza 

evince che l’Amministrazione ha recepito le richieste avanzate dal Consiglio, precisamente 

vigilanza e controllo da parte della Polizia Municipale e Polizia di Stato per evitare gli abusivi, 

l’entrata contingentata e la creazione del senso unico rotatorio per i cittadini. 

E’ evidente che nella I fase di riapertura non sono stati inseriti i mercati di Via Mediatrice, Titone,  

Li Bassi e Termini Imerese in quanto ritenuti non idonei e crede che l’Amministrazione stia facendo 

un approfondimento per le verifiche necessarie; si augura che dopo i dovuti approfondimenti, per  

non penalizzare i mercatari, l’Amministrazione possa, nell’immediato, reperire nuove aree, come 

l’area del parcheggio Basile oppure altra soluzione potrebbe essere l’apertura di più giorni nella 

stessa area. 

Alle ore 10:38 lascia la videoconferenza il Cons. Buccola. 

Il Cons. Ruggiero: sottolinea che la lettura è stata soddisfacente; il dibattito avuto in questi giorni 

era finalizzato all’individuazione delle modalità di apertura e di regole certe. Un plauso al Sindaco 
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che in poco tempo è riuscito a dare una regolamentazione attenendosi ai decreti nazionali e 

regionali. 

Il Cons. Dentici: rimane dubbioso sulla regolamentazione del controllo da parte delle forze 

dell’ordine nel momento in cui questi non saranno presenti cosa succederà? 

Il Presidente: rassicura il consigliere confermando che il controllo e la vigilanza saranno costanti 

con la presenza dei vigili. 

Il Cons. Tuzzolino: si dice confuso, chiede se il protocollo d’intesa è stato firmato considerato la 

complessità della materia. Si chiede se giovedì il mercato di via Mediatrice sarà aperto visto che la 

2 fase è prevista per il 22 maggio: cosa succederà? inoltre vuole capire se la proposta di utilizzare il 

parcheggio Basile è stata presa in considerazione. 

Il Presidente: nel condividere le preoccupazioni rappresentate dal consigliere, crede che comunque, 

con le dovute cautele, la maggior parte dei mercati si possano riaprire, tenendo ferme le restrizioni 

previste, ma non è ipotizzabile l’apertura dei mercati di Via Mediatrice e via Titone. Le aree 

proposte sono al vaglio dell’Assessorato e del Sindaco, ovviamente l’istituzione di nuove aree deve 

essere deliberata dal Consiglio Comunale e non è un’ipotesi a medio termine tranne che, essendo in 

un periodo di emergenza, il Sindaco non faccia una ordinanza per l’utilizzo dell’area in questione. 

Il Cons. Sinopoli: manifesta il paradosso del covid 19 per fare regolarizzare i mercatini. Sottolinea 

che nel territorio della IV Circoscrizione è noto la presenza di 6 mercati di cui soltanto 2 autorizzati, 

invita pertanto il Presidente a non mollare e sfruttare il momento affinché si trovino soluzioni 

alternative anche per quest’ultimi e possano iniziare a lavorare. Si potrebbe valutare la proposta di 

utilizzo delle caserme dismesse anche se l’iter per la concessione è lungo. 

Alle ore11:02 il Presidente dichiara chiusa la seduta 

 

 

                  Il Segretario 

Istruttore Amministrativo       Presidente 

    Maria Enza Bastone                                          Silvio Moncada 
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